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Tal como se ha explicado en los últimos 
días, la situación asociada a la obtención de 
la materia prima para garantizar la producción 
del pan de la canasta familiar y el consumo 
social se encuentra en un punto crítico, de-
bido a las interrupciones en el proceso de 
continuidad de arribo de los barcos de trigo 
a puertos cubanos.

Varias jornadas sin elaboración sis-
temática pone en jaque la distribución y 
venta del pan que normalmente recibían 
los consumidores espirituanos mediante 
el sistema del Comercio, una realidad que 
afecta a todo el país y que se prolongará 
hasta finales del mes de marzo, según nota 
publicada recientemente por los medios 
de prensa.

Ante este complejo panorama, el país 
orientó aplicar variantes locales con el 
uso de extensores, donde sea posible, a 
fin de aliviar la falta de este vital alimen-
to. Sobre el tema Escambray dialoga con 
Víctor Díaz Acosta, director de la Empresa 
Provincial de la Industria Alimentaria en 
Sancti Spíritus.

¿Cuál es la estrategia prevista por la 
provincia para paliar esta afectación?

Desde el 12 de febrero nuestras uni-
dades estaban trabajando con extensores 
para completar el pan de la canasta familiar 
normada en cantidades de hasta el 24 por 
ciento, con la ayuda de la pulpa de calabaza 
o de maíz, cuando normalmente era del 15 
por ciento; eso nos permitió llegar con las 
entregas de pan hasta el día 23. 

Pero, tal y como se explicó públicamen-
te, no será hasta mediados o finales de 
marzo que llegue el barco con el trigo para 
obtener la harina. A esto se une la compleja 
situación que presenta la importación de 
harina por las micro, pequeñas y medianas 
empresas (mipymes) y los trabajadores 
por cuenta propia, que es la materia prima 
destinada a elaborar el pan para la venta 
liberada.

Pero esta semana sí se distribuyó pan 
en Sancti Spíritus…

Cierto, se decidió entregar martes, 
jueves y sábado pan a los habitantes de la 
ciudad cabecera provincial, a partir del uso 
de extensores y mantener, como un servicio 
vital, el pan diario al Hospital Provincial y el 
Pediátrico.

¿Hay otras afectaciones por la falta de 
materia prima?

Nuestras unidades están seriamente 
afectadas porque al no tener harina para 
elaborar las producciones debemos declarar 
interruptos a casi 800 trabajadores de los 
1 300 que conforman la plantilla a nivel de 
provincia, una situación muy compleja.

Hoy reportamos más de 6 millones de 
pesos de pérdidas por concepto de compra 
de extensores; no obstante, la entidad está 
dispuesta a asumir otras cuantías si apare-
ciera harina importada por las mipymes, para 
poder asegurarles el pan al menos a los es-
tudiantes internos y a los Círculos Infantiles, 
pero no ha sido posible obtener esta materia 
prima, aunque seguimos intentándolo. 

Por tanto, tampoco es posible  por 
ahora emplear la variante que se aplica 
en la cabecera provincial en el resto de 
los municipios.

¿Qué perspectivas se prevén para re-
vertir esta situación?

Estamos seguros de que será una afec-
tación temporal, pensamos que los arribos 
de trigo lleguen y se mantengan en lo que 
resta del año, aunque en eso influyen la 
situación financiera del país y el alza que 
ha tenido el precio del trigo en el mercado 
internacional. Un barco que costaba unos 5 
millones de pesos hoy está en el orden de 
los 13 millones y alcanza solo para 12 días 
de producción nacional.

Si a ello se suma el bloqueo económico 
al que nos tiene sometido Estados Unidos, 
con efectos que inciden directamente en la 
entrada continua de la materia prima al país, 
entonces comprendemos por qué llegamos 
hasta este punto. Esperamos que se resta-
blezca la producción, porque estamos claros 
de que podrán buscarse iniciativas a base 
de croquetas de yuca, plátanos o cualquier 
otra variante, pero no hay ningún alimento 
que sustituya el pan.

¿Qué pasará con el pan 
en Sancti Spíritus?

La crítica situación que enfrenta el país para materializar la 
adquisición de trigo afecta seriamente las producciones de la 
Industria Alimentaria

Avanzar hacia el ordena-
miento del suelo y la actividad 
ganadera se incluye entre los 
propósitos esenciales del ejer-
cicio de control de tierra y te-
nencia de ganado mayor, que 
se inició desde este primero 
de marzo en toda Cuba, un 
proceso inédito y que involucra 
en Sancti Spíritus a todos los 
propietarios estatales y priva-
dos de ambos patrimonios.

Pedro López Cabello, 
subdelegado general de la 
Agricultura en la provincia, 
declaró a Escambray: “Se 
busca ordenar los campos 
de Cuba, ordenar el uso de 
los suelos, todo el que tenga 
tierra y ganado mayor será 
inspeccionado”, precisó.

Explicó que el ejercicio tie-
ne un calendario flexible que 
puede abarcar todo el año, 
aunque el territorio se progra-
ma para concluirlo en el vera-
no, a partir de un esquema 
organizativo que comprende 
la creación de 164 comisio-
nes de trabajo entre los ocho 
municipios y la definición de 
acometer la inspección por 
Consejos Populares.

Adelantó López Cabello 
que el proceso contempla 
revisar las bases producti-
vas estatales, cooperativas 
y propietarios individuales 
que tienen ganado. “No se 
mirará solo la cantidad de ga-
nado que tiene un propietario 
contra el listado del registro 
pecuario, también incluye 

Una delegación espirituana, integrada 
por cinco representantes, asiste desde 
este primero de marzo y hasta el día 7 
del presente mes al Festival Mundial de 
la Juventud y los Estudiantes, con sede 
en Sochi, Rusia, una oportunidad para 
estrechar los lazos de amistad con otras 
naciones del mundo.

En el empeño de unir a la juventud que 
sueña con un futuro más humano y justo para 
todos, el encuentro favorecerá el intercambio 
de experiencias entre diversas comunidades, 
con el propósito de mantener una relación de 
mutuo beneficio, de solidaridad y fraternidad.

Abran Sánchez González, primer secretario 
de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) en la 
provincia, y uno de los delegados a este festival, 
explicó que es un privilegio y un compromiso 
poder representar a los jóvenes espirituanos 
en esta cita que abraza la hermandad. 

De igual forma, aseveró que la comitiva 
de Sancti Spíritus está conformada por jóve-
nes que gozan de prestigio en sus centros 
laborales y dentro de la propia organización 
juvenil. 

“Mantener la solidaridad con nuestros pue-
blos hermanos y el deseo de lucha por la paz 
y por el derecho a la vida de nuestros pueblos 
es una premisa que los jóvenes espirituanos 
llevamos a este festival.

“La oportunidad de participar en el evento 
es una expresión de hermandad contra la 
manipulación y los intentos de enemistar a 
los pueblos y, sobre todo, la ocasión para 
demostrarle al mundo el compromiso que 
tenemos los jóvenes cubanos de manifestar 
esa expresión solidaria, de llevar el legado de 
nuestro Comandante en Jefe y los principios 
que sustentan nuestro proyecto social. Es la 
oportunidad, además, de ir a otros pueblos 
y demostrar cuánto podemos hacer y cuánto 
estamos haciendo para, desde el radio de 
acción donde interactúan nuestros movimien-
tos juveniles y organizaciones estudiantiles, 
seguir construyendo un mundo mejor”, pun-
tualizó el dirigente juvenil.  

Como parte del programa de este festi-
val se incluye la realización de actividades 
científicas y educativas, así como debates 
abiertos sobre las cuestiones claves del 
desarrollo de la juventud en el contexto de la 
transición hacia un orden mundial más justo, 
democrático y multipolar.

Espirituanos en el Festival 
Mundial de la Juventud 

Cinco jóvenes de la provincia asisten a este encuentro, con 
sede en Sochi, Rusia

En el municipio de Sancti Spíritus se venderá pan normado los martes, jueves y sábados. /Foto: Vicente Brito

Control sobre la tierra y el ganado

investigar, por ejemplo, por 
qué ese tenente tiene una 
vaca a la que hace dos o tres 
años no se le ha inscrito un 
nacimiento”, detalló.

Como parte del ejercicio, 
se realizó días atrás una prue-
ba dinámica con la participa-
ción de todas las comisiones, 
actividad que sirvió de entrena-
miento para el proceso y, a la 
vez, mostró parte de la realidad 
alrededor de la explotación de 
la tierra y el ganado vacuno.

“Se visitaron 51 pro-
ductores y se detectaron 
24 violaciones, entre ellas: 
nacimientos sin declarar, no 
uso de la tierra en la línea 
fundamental para la que 
se entregó, abandonos de 
áreas, faltantes de cabezas, 
expedientes sin certifico de 
suelos, entre otras”, explicó.

Señaló López Cabello que 
con apenas el anuncio del 

ejercicio se ha incrementado 
la concurrencia en los Regis-
tros de Control Pecuario. “En 
estos días tuvimos en esas 
oficinas colas para declarar 
nacimientos, compra-ventas 
de animales, y ganaderos 
que en todo el año no habían 
ido allí a declarar muertes ni 
nacimientos; eso es lo que se 
busca, que se hagan esos pro-
cesos con orden y controlados 
por el registro; muchas veces 
vamos a realizar la contrata-
ción y no está claro dónde está 
el ganado para contratar las 
producciones”, señaló.

En el plano de la tierra, 
el subdelegado explicó que 
el proceso va encaminado 
a actualizar la situación del 
uso, crear una disciplina en 
los productores sobre la ex-
plotación, que se utilice para 
el objeto que fue aprobada a 
la hora de la entrega. 

El ejercicio revisará el uso del suelo según el destino definido.


